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СайтВКонтакте

 Алёна Яркина, студентка УрГАХУ

Этот выпуск сильно отличается 
от  предыдущих журналов. Обусла-
вливаю это тем, что предвещается 
редизайн Архипелага, и возможное 
его масштабирование. Стагнацию 
не любит никто, даже сама жизнь, 
поэтому изменений не избежать!

А вам, дорогие читатели, желаю 
прекрасно провести время летом. 
Успевайте отдохнуть и  набраться 
сил!

не в стол

о сложном просто:
как «понимать» современное 
искусство?

я реально работаю: Виктор Звягин

бесплатная кириллица может быть
качественной. Антиква 
лето, солнце, жара. тренды
наступившего сезона

нам пишут из других ВУЗов: 
Словакия и Санкт-Петербург
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Мои планы 
на лето

Лето, оно всегда так мимолётно. 
Но всегда хочется прожить маленькую 
жизнь в этот тёплый период года.

Если в  период учебной суеты ты 
не  успел составить планы на лето, 
то  Вуаля! у  тебя есть возможность 
сделать это сейчас!

Место города Е, которое я обещаю 
себе посетить этим летом:

Личное желание, которое я обязуюсь 
исполнить:

Место для самостоятельного
планирования:

В один из летних дней я буду: Книга, которую я прочту:

Очень хочу попробовать: Сделаю то, на что не хватало времени 
во врмея учёбы

Мой идеальный день начинается в:

Навык, который я освою:

Новая привычка, которую я приобрету:
Блюдо, которое я приготовлю:

Вид спорта, который мне интересно 
освоить: Образованием в сфере

я займусь этим летом
Мероприятие, которое я обязательно 
посещу:

СДЕЛАНО! 

Планирую поехать в:

(закрашивай кружочки, когда реализуешь задуманный план)

Спонтанное решение, которое я приму

Познакомлюсь с  (число)
новыми людьми
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Как думаешь династия это хорошо
или плохо?

Для всех по-разному, безусловно, 
но я не вижу в этом ничего плохого. 
Главное, чтобы это никак не  влия-
ло на выбор профессии, чтобы дети 
действительно хотели пойти по  сто-
пам родителей, тогда это очень даже 
интересно и здорово.

Династии УрГАХУ,
которые вдохновляют
Автор:Дарья Пашнина
Фотографии: Дарина Файзганова, Софья Краузе

Дарина  
Файзганова, 193 группа“2024 год объявлен годом семьи в России и именно поэтому мы решили осветить несколько династий из нашего Университета. 
Не секрет, что многие ребята идут по стопам своих родителей, поступают в те же ВУЗы, выбирают те же профессии. 
Вообще, профессия архитектора, художника, дизайнера, в целом, любая творческая профессия может быть династийной. 
И порой, это придаёт уверенности заказчикам. Ведь если они услышат, что «я архитектор в пятом поколении», его явно 
это порадует и придаст уверенности в качественном результате.  Через статью вы познакомитесь с семьями тех студентов, 
которые стали продолжателями профессий родителей.

Повлияла ли семья на выбор твоей про-
фессии? Может тебя привлекли и  за-
интересовали рассказы твоего отца об 
учебе в УрГАХУ или деятельность после 
университета?

Легче учиться, когда родители обуча-
лись в том же университете, или наобо-
рот? Почему?

Просишь посмотреть свои работы?

Сложно ответить однозначно, и  да, 
и нет. В детстве было большое желание 
пойти на архитектуру, как папа и  се-
стра, но после того, как я увидела, как 
выглядит профессия в  реальной жиз-
ни, интерес к ней пропал. До старшей 
школы я не  возвращалась к  творче-
ским профессиям, в какой-то момент 
даже намеренно начала отказывать-
ся пытаться делать что-то в  таком 
направлении. Однако, когда я всё 
же выбрала УрГАХУ для поступления, 
моя семья меня поддержала и  под-
держивает до сих пор.

Да, конечно прошу, как без этого. 
Правда мы нечасто видимся, так что 
в последнее время можно сказать, что 
не  я прошу посмотреть, а  родители 
просят показать. Я действительно хочу 
знать, что они думают, хоть и понимаю, 
что в некоторых моментах они все же 
архитекторы и это очень чувствуется.

Не могу с уверенностью ответить, 
ведь все, кто учился в  архе из  моей 
семьи — архитекторы, а  я учусь 
на дизайне. 

Так что преподы меня не  знают, 
по факту я новый человек, а не чье-то 
«продолжение». Отвечая на вопрос, 
думаю да, легче. Для меня как будто 
влияет психологический фактор — я 
изначально воспринимаю арх, как 
безопасное место, потому что тут учи-
лись члены моей семьи, даже не знаю, 
как и с чем это связанно.
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Софья  
Краузе, 289 группа

Интервью Татьяны Краузе (мамы Софьи)

«После окончания школы у  меня 
не  было сомнений куда поступать, 
и до сих пор считаю, что АРХ — луч-
ший! Воспоминания об учебе самые 
хорошие: это и  ночи без сна с  рабо-
той над проектом, а  в промежутках 
между учебой можно было пойти 
отдохнуть на импровизированной 
дискотеке, которую устраивали в ко-
ридоре общежития на Июльской 22. 
Это было время безудержного весе-
лья и искрящейся молодости.

Старались успевать все: и учить-
ся, и  ходить на концерты собствен-
ных групп, таких как «Панцерваген» 
и  «Броуновское движение», и  от-
дыхать в  хороших компаниях. С тех 
самых давних пор сложилась тради-
ция отмечать День архитектора на 
берегу Шарташа.

С благодарностью вспоминаю 
своих наставников, особенно Евге-
нию Ивановну Стерлигову, ее особый 
подход к  преподаванию рисунка. 
Также вспоминаю Татьяну Юрьевну 
Быстрову и  ее лекции по  филосо-
фии, посвященные Канту.

Мне удалось поучиться на трех фа-
культетах: индустриальном дизайне, 
дизайне среды и  дизайне рекламы 
(мы были первым выпуском данного 
факультета в 1999 году), это очень по-
могло мне в дальнейшей работе. 

Когда моя дочь решила также по-
ступать в АРХ, я была очень рада за 
ее осознанный выбор, потому что 
до сих считаю его высшим учебным 
заведением номер 1».

«Хочется отметить, что я с самого 
детства была погружена в  творче-
скую среду: не  только художествен-
ную, но  и  музыкальную. Такое окру-
жение, на мой взгляд, положительно 
влияет на ребенка. С самого детства 
в  моих руках краски и  палитра: ко-
нечно, я мечтала стать художником. 
Также рассказы родителей и их дру-
зей об учебе на творческой специаль-
ности завлекали маленькую меня!

Родители смотрят мои работы 
и  подсказывают, как сделать луч-
ше. Иногда завидую тем студентам, 
у  которых родители не  связаны 
с  искусством: всегда восхищаются 
работами ребенка, без оценочно-
го мнения. Но  очень весело, когда 
меня узнают преподаватели в архе, 
вспомнив по фамилии».

Интервью Софья Краузе 



что
посетить

летом?

Автор: Алёна Яркина
Иллюстрация: Алёна Яркина

Программа летних мероприятий нашего города неизменно переходит из года в год. Самые культовые события, которые 
вы, «волей-неволей» посетите, описаны в этой статье.
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ИЮНЬ ИЮЛЬ АВГУСТ

посетить Громко, звонко, шумно, весело и очень 
масштабно. Фестиваль, на который 
съезжаются с  других городов. Редак-
ция нашего журнала рекомендует 
много гулять по  городу и  не бояться 
сворачивать на маленькие улочки, 
ведь именно там можно услышать, как 
звучит город Екатеринбург. «Домаш-
ние» музыканты выходят в люди и со-
бирают публику вокруг себя, чувству-
ют свободу и  самовыражение. Также 
заходите в  бары, кафе, в  подземные 
переходы центральных улиц. Там при-
ветливые и  добрые ребята, которые 
играют свои авторские песни.

Ural Music Night

Уральский кофейный фестиваль 2024

Yusagi Fest: HAWAIIAN VIBE

UNKNOWN FILM FESTIVAL

Ekb. Stadium. Meet 2024
28/06

20/07
21/07 УЦРД, Горького 4а

03/08

28/06

07/07 Екатеринбург-Арена (Репина 3) Свобода Концер-Холл

30/06

Для всех любителей кофе анонси-
руем второй кофейный фестиваль 
у  нас в  городе! Для гостей будут 
подготовлены кофейные выставки 
и чемпионаты, мастер-классы, лек-
ции и другие активности.

Почувствуй мощь, атмосферу 
и  культуру уральских стритрей-
серов. В этот день, они выйдут 
«в  свет» и  покажут всем жителям, 
на что способны уличные гонщики!
Автомобильная выставка на  цен-
тральном стадионе. 100+ ярких тю-
нинг проектов + дрифт шоу! А также 
стритбол, скейтбординг, танцеваль-
ные батлы и  другие проявления 
уличной культуры.

Полное погружение в  уникальный 
мир гик и  азиатской культуры! По-
трясающие косплеи, захватывающие 
конкурсы, кавердэнсы, прекрасный 
вокал и  множество других активно-
стей. Аллея авторов и  ярмарка пред-
ложат уникальные открытки и работы 
от  талантливых художников. Ожида-
ется незабываемая атмосфера и новые 
знакомства с  участниками любимых 
*фандомов.

*фандом – это субкультура, состо-
ящая из поклонников чего-либо (это 
может быть определённое произве-
дение культуры).

Международный фестиваль зри-
тельского короткометражного 
кино. Мероприятие, на котором 
можно увидеть премьеры автор-
ских фильмов молодых режиссеров. 
Кинокартины по  4 направлениям: 
короткометражки, документальные 
короткие фильмы, музыкальные 
видео и  экспериментальное кино. 
Основная цель фестиваля — найти 
и показать работы со всего мира, ко-
торые представляют собой доступ-
ное зрительское кино: вдохновля-
ющие короткометражные фильмы 
и  мотивирующие видео, напомина-
ющие о важном.
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творчество
свободное

 Алёна Яркина 337 Алиса Запотылок 333 Алёна Каток 495 Алина Елина 164

Алиса Запотылок, 333 Алёна Каток, 495

Мне нравится бить татуировки, ри-
совать картины по номерам и делать 
свечки! И если последние два это 
просто хобби, то на первом я бы хоте-
ла зарабатывать:)

Я поняла, что меня успокаивает 
монотонная работа, когда надо плав-
но проводить линии, скрупулезно 
что-то делать и  рассматривать, ко-
роче, какая-то работа где мозг может 
отдохнуть и сильно не напрягаться.

Очень часто встречалась с  мне-
ние, что если ты художник, то рисо-
вать картины по номерам «позорно», 
очень странно, никогда это не  по-
нимала, меня картины по  номерам 
очень расслабляют;)

Еще немного про татуировки: бить 
их я очень люблю, чувствую, будто я 
оставляю частичку себя на человеке, 
а  еще очень мило, когда твоим эски-
зам делают комплименты, а  уж тем 
более бьют их на себе!

Я занимаюсь валянием. Делаю не-
большие игрушки из шерсти: живот-
ных, персонажей или новогодние на-
боры, например.

Научилась валять случайно. Я хо-
дила в детстве в творческую студию, 
где мы занимались самыми разными 
необычными техниками. В первый 
раз сваляла большую божью коров-
ку, получилось кривенько, но  мне 
понравился процесс. Это очень успо-
каивает: монотонно тыкаешь игол-
кой и  бесформенное облако шерсти 
постепенно превращается в твердую 
игрушку. Очень завораживает.

Мечтаю когда-нибудь открыть свой 
онлайн-магазинчик с  такими игруш-
ками, но для этого нужно встроить ва-
ляние в  повседневную жизнь. Впере-
ди изучение различных техник, хочу 
попробовать создавать аксессуары 
(броши, серьги, брелоки) из шерсти.



9   архипелаг   2/2024

Алина Елина, 164 Алёна Яркина, 337

Мне нравится делать ожерелья 
и  бусы. Вначале, полгода назад, 
у меня получалось не очень, а сейчас 
я продолжаю продвигать это увлече-
ние, которое еще и начало приносить 
небольшие деньги, которые я трачу 
на материалы для бус. Мне нравится 
делать уникальные украшения в сво-
ей стилистике. Они получаются нео-
бычными с множеством прикольных 
побрякушек.

Обычно я делаю ожерелья в  сво-
бодное время, но  могу утром перед 
парами, если это заказ. Мне нравит-
ся, как сочетаются многообразные 
бусины и подвески вместе.

Устала напрягать глаза и  пальцы 
при работе на компьютере, поэтому 
решила заняться вязанием. 

Этому навыку я училась сама об-
ращаясь то к интернету, то к помощи 
близких. Было непросто, но я нужда-
лась в  расслаблении и  выражении 
своего замысла в реальности. 

Сумки, которые я создаю — это мой 
отдых, мое расслабление, а также хо-
роший, теплый и душевный подарок. 

В общем, я рада, что у меня появи-
лось хобби, которое является творче-
ским выражением себя и  полезным 
навыком, который реально может 
пригодиться в жизни.



НЕ
В
СТОЛ

Алёна Ступина 333 

Меня зовут Алёна. Я студентка 3 
курса направления Графический 
дизайн. За время учебы я много раз 
сталкивалась с  разными сложны-
ми, но  и  интересными заданиями, 
которые нам давали на занятиях, 
но самая запоминающаяся для меня 
работа — это, несомненно, проекти-
рование детской книги

Основная задача проекта — соот-
ветствие дизайна книги выбранной 
возрастной категории.

Первым этапом я занималась изу-
чением интересов своей возрастной 
категории — я выбрала детей в возрас-
те от 15 до 17 лет. Это достаточно слож-
ная возрастная категория, интересы 
людей в этом возрасте очень варьиру-
ются, поэтому я решила рассмотреть 
проблему глубже: 15-17 лет — это воз-
раст, в котором дети уже выпускаются 
из школы, когда происходит перелом-
ный момент в  жизни и  нужно опре-
делиться, чем ты хочешь заниматься 
дальше — куда поступать, на какую 
специальность, в какой город и тд .

Исходя из  этого я решила углу-
биться в жанр «психология» и найти 
подходящую литературу для моей 
возрастной категории. Так, основой 
для создания моего проекта стала 
книга Донны Дейл Карнеги «Как за-
воевать друзей и  оказывать влияние 
на людей. Самоучитель для девочек 
подростков».
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Донна Дейл Карнеги была доче-
рью знаменитого писателя Дейла 
Карнеги и  переписывала его книги 
специально для детей-подростков. 
Сама книжка довольно старая и  уже 
много лет не  перевыпускалась, поэ-
тому поле работы для меня как для 
дизайнера было достаточно широкое. 
Моей основной задачей было создать 
интересную обложку для книги, ко-
торая вызывала бы чувство доверия 
и комфорта, когда ты смотришь на нее 
со стороны. Также в книге предусмо-
трена *суперобложка с недостающи-
ми деталями-картинки как игровой 
элемент для привлечения интереса 
зрителя/ читателя. Сами иллюстра-
ции книги минималистичны, так как 
основное в книге для подростков это 
текст, иллюстрации же носят более 
сопроводительный характер.

Также в  книге имеются разделы 
с  интересными тестами для самоа-
нализа подростка. Помимо проекти-
рования книги на защите мы долж-
ны были представить сам экземпляр 
книги, сшитый и  склеенный нами 
вручную. Именно этот этап запомнил-
ся мне очень ярко: сколько вариантов 
было сверстано, сколько неудачно 
сшито и склеено, сколько нервов, тру-
дов и стараний, но все не зря.

В итоге на защите мною был пред-
ставлен новый достойный дизайн 
книги Донны Дейл Карнеги «Как за-
воевать друзей и  оказывать влияние 
на  людей» для девочек подростков. 
Проделанной работой очень доволь-
на, это незабываемый опыт, который 
наверняка пригодится мне в будущем!

Начало третьего курса ознаменовалось 
«свободой в проектной деятельности». 
У нас сменились преподаватели и  мы 
отошли от  четкого плана в  действиях. 
Самостоятельно выбрав себе команду, 
мы приступили к работе. Задачей пер-
вой работы стало решить проблему по-
средством графического дизайна.

Как оказалось, это не  так-то про-
сто, потому что никаких ограничений 
не стояло. В итоге, решили остановить-
ся на создании продуктовой марки 
«Еда-то», которая рассказывает потре-
бителю о том, что польза есть во всех 
продуктах, в  зависимости от  количе-
ства их потребления.

Идея родилась от  проблемы 
того, что люди делят еду на «хоро-
шую» и  «плохую», мы создали упа-
ковки и рекламу, направленные на 
то, чтобы показать обратное.

В каждом продукте есть что-то 
хорошее и что-то плохое. Взять те же 
булочки — стереотипно вредная для 
фигуры еда. Конечно, если их есть 
по  10 штук в  день, вряд ли это при-
несет счастье вам и  вашей фигуре. 
Но  если кушать понемногу, то  они 
благотворно будут влиять на метабо-
лизм, зрение и работу печени.

Концепт нашего бренда заключал-
ся в  том, что мы графически изобра-
жали норму потребления продукта 
в день. Простота и лаконичность были 
главными нашими инструментами, 
так как важно, чтобы общество поняло, 
что мы имели в виду.

Работа над проектом шла очень 
гладко, складно и  эффективно. В тот 
момент я поняла, что значит пра-
вильно подобранная команда. Каж-
дый взялся за то, с чем хотел работать 
и вышло изумительно.

Этот проект — это апогей, в  моей 
учебе на данный момент.

Алёна Яркина 337

*суперобложка — это съёмная книжная 
обложка, направленный на привлечение 
внимания покупателей.
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Нам пишут
из других 
ВУЗов

Автор: Алёна Яркина, Софа Иванова Иллюстрация: Алёна Яркина
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Я — Кетова Олеся. Учусь в «University 
Mateja Bela» на факультете эконо-
мики по  направлению «Банковское 
дело: инвестиции и  финансы». От-
личие, которое могу выделить — это 
структура довузовского образования.

Например, в  Словакии, где я 
учусь, сперва идет младшая школа 
(до 9 класса), затем идет средняя 
школа (9-12 класс), специализиру-

ющаяся на направлении будущего 
учебного заведения, где препо-
даются предметы по  конкретным 
«нужным» для вас дисциплинам. 
Когда началась учеба в  универси-
тете у  меня возникали трудности, 
а  одногруппники, которые окон-
чили среднюю школу в  Словакии 
имели определенную базу знаний 
по нашим дисциплинам.

В целом обучение для меня про-
ходит легко, но  сложность в  том, что 
обучение реализуется на словацком 
языке. К минусам можно отнести, что 
у нас нет «автоматов» по предметам.
Мне нравится, что информацию 
на  лекциях мы получаем «без воды», 
дают знания, которые действительно 
пригодятся по нашей специальности. 
Все преподаватели сфокусированы 
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Богдан Онищенко. САНКТ-ПЕТЕРБУРГна своем предмете и всячески вовле-
кают студентов в обучение. У нас есть 
возможность учиться по  «Эразмусу» 
(программа по  обмену студентами) 
от  университета во многих странах 
Европы.

В университете часто проходят 
«сходки» с деканом куда может прий-
ти любой желающий студент, к приме-
ру: на кофе или на природу. На таких 
встречах студенты могут пообщаться 
с  деканом, сказать, что нравится или 
же не нравится. Помимо этого, устра-
ивают сборы на досуговые мероприя-
тия, связанные с учебным процессом 
для всех желающих студентов.

Еще у  нас проводятся форумы 
для каждого факультета, где мож-
но получить много информации 
по своей специальности, покомму-
ницировать с  людьми, у  которых 
уже есть опыт данной профессии. 
Посетить данное мероприятие 
может любой желающий студент. 
Каждый год в  нашем университе-
те проходит бал, прям как из зару-
бежных фильмов. Снимают боль-
шой зал, все красиво одеваются. 
Бал сопровождается живой музы-
кой, фуршетом и напитками.

В универе имеются коворкинги, 
можно прийти в удобное для вас время 
и заняться своими делами. В каждом 
корпусе есть 2-3 кафе. Также у студен-
тов есть хорошие скидки на  проезд 
в  автобусе, а  проезд на поезде будет 
бесплатным по всей стране.

Учусь в  Первом Санкт-Петербург-
ском государственном медицинском 
университете имени академика И. П. 
Павлова по  специальности стомато-
логия, и выбрал этот путь, потому что 
с  детства увлекался естественными 
научными дисциплинами. 

Один из  главных плюсов уни-
верситета — это ставка на само-
стоятельное формирование прак-
тических навыков у  студентов. Мы 
получаем возможность реальной 
практики с  самого начала обуче-
ния, что помогает нам лучше пони-
мать профессию и  быть готовыми 
к будущей практике.

Профессионализм и  заинтере-
сованность преподавателей делают 
учебный процесс более увлекатель-
ным и  понятным. Их поддержка 
и  желание помочь всегда вдохнов-
ляют нашу работу и  стимулируют 
к достижению высоких результатов.

Однако, несмотря на все плюсы, 
не  могу не  упомянуть о  проблеме 
устаревшего оборудования и  кор-
пусов университета. Это создает 
некоторые трудности в  процессе 
обучения, особенно когда мы за-
нимаемся за пределами кампуса 
и  сталкиваемся с  нехваткой мате-
риалов и  инструментов. Надеюсь, 
что в  будущем этот вопрос будет 
решен в  пользу студентов и  их 
комфорта.

Несмотря на все сложности, уни-
верситет предоставляет уникальные 
возможности для развития и отдыха. 

Выезды в  пригородные поселки 
и  на учебно-спортивную база Васке-
лово — это не  просто мероприятия, 
это возможность окунуться в природу, 
расслабиться и  зарядиться новыми 
силами. После долгого учебного дня 
мы любим заходить в знаменитую бу-
лочную Вольчека, где можно не толь-
ко насладиться вкусными булочками, 
но и провести время в уютной атмос-
фере, общаясь с друзьями. Эти момен-
ты добавляют сердечности и  душев-
ности в нашу жизнь в университете.

Я горжусь тем, что я студент 
Первого Санкт-Петербургского 
государственного медицинского 
университета имени академика 
И. П. Павлова и  уверен, что моя 
учеба здесь приносит мне не  толь-
ко знания, но  и  яркие впечатления 
и драгоценные воспоминания.
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о сложном простокак понять
современное

искусство
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Очень просто! —
Не пытаться его понять 
Да, именно так!  
Сейчас объясним. Всему виной со-
временная эпоха, которую ученые 
уже с  1990-х годов прозвали «мета-
модернизмом». Термин обозначает 
происходящие процессы в  культуре 
и  искусстве, которые давно вышли 
за рамки постмодерна.  

Мир пережил многое за послед-
ние десятилетия, а  люди культуры 
и  искусства, как никто иной, чутко 
ощущают изменения, и, как след-
ствие, реагируют на них. 

Просто развешанные картины без 
единого опознавательного признака 
вряд ли смогут привлечь внимание, 
если это не яркое пятно, или же не ра-
бота известнейшего автора, которого 
попросту не нужно представлять.

Вспомните экспозиции в ТЦ или 
отелях… Они там просто есть. Как 
часть интерьера, или же способ 
закрыть дыры в  стенах (этого мы 
знать не  можем, но  предположить 
имеем право).

Художник — уже давно не  просто 
человек с красками и холстом, изобра-
жающий объективную реальность, бо-
лее того, все реже можно встретить ав-
тора, который использует только один 
творческий прием в  своем искусстве. 
Метамодернизм богат новыми мате-
риалами, формами, технологиями, 
которые придают произведениям ви-
зуального искусства особые свойства 
художественного выражения. 

Тяжело представить выставку без 
сопроводительных текстов, выстро-
енной картины света и общего прин-
ципа демонстрации произведений.



ЧЕК-лист

Настя Франц «Не ной» 
Холст, соус, 2024

Здесь уже стоит спросить
нужно ли мне это?

Если же вас не  влечет дикий интерес, то, пожалуй, можно опустить 
эти процессы и обойтись более простым вариантом. 

если говорить красиво:
«обратитесь к семиотическому
анализу произведения»

как «понимать»современное искусство?

Непосредственно на выставке: 

Если же вышеописанные пункты осуществить не удалось, действуйте
по следующей схеме:  

(Необязательный, но  предпочтительный шаг) Перед походом на вы-
ставку ознакомьтесь с ее содержанием, просмотрите работы худож-
ников, порассуждайте о чем они, поймите какие вам откликаются. 

Всмотритесь в  объект, попробуйте разглядеть какую-либо форму/ 
предмет. Такой подход позволит целостно увидеть объект искус-
ства, в том числе и понять его смысл (можете воспользоваться ин-
тернетом и найти что означает изображение того или иного пред-
мета на картине. Да, это может заставить вас остановиться в одной 
части зала на полчаса, но результат оправдает ожидание). 

Расслабьтесь, попытайтесь отключить голову и поймать состояние.

Попытайтесь сопоставить увиденное с ситуацией из жизни/ книги/ 
фильма/ события истории.

— Получилось?
— Вы великолепны!

1

2

4

3

Современное искусство — это эмо-
ция, чувство и  момент. Наш совет — 
не  пытайтесь его понять. Конечно, 
если художник является вашим близ-
ким человеком, он поведает легенду 
о том, как к нему пришла мысль «при-
клеить на строительный скотч банан 
к стене» и, что он имел в виду. И то, это 
будет редко встречающийся ответ, так 
как многие творцы современности го-
ворят: «делаю как чувствую»

В их ответе и  кроется смысл. Все 
дело в чувствах, которые автор испы-
тывал в  процессе создания картины, 
скульптуры или перформанса.  Совре-
менное искусство призвано вызывать 
чувства и эмоции (не обязательно по-
зитивные), вас может накрыть страх 
или тревога, и, как ни парадоксально, 
это будет замечательно, ведь это озна-
чает, что вы встретились с истинным 
искусством! Ведь если так и не вышло 
испытать что-либо, стоя рядом с про-
изведением, — это не искусство…

Обратная ситуация — граффити 
от  Бэнкси, Покраса Лампаса и  дру-
гих. Их стиль хорошо известен пода-
вляющему большинству и не требует 
записок об авторстве.

Каждый художник уникален, каж-
дого тревожит разное, поэтому реак-
ции тоже разные. Это нормально, что 
позитивный замысел автора вдруг 
обернулся негативным, попросту из-
за того, что у вас плохое настроение.

Каждый человек воспринимает 
увиденное по-своему. Но для того, 
чтобы искренне понять произве-
дение нередко нужно перелопа-
тить всю имеющуюся информацию 
об авторе, изучить его творческий 
путь, события из  личной жизни 
и многое-многое-многое…  
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Я реально 
работаю

“

Виктор Звягин 

Заголовок статьи звучит как оправ-
дание для мамы, почему я сижу дол-
го за компьютером. Привет, меня зо-
вут Виктор, я дизайнер мультимедиа 
с  нотками графического дизайна 
и сегодня я расскажу как заработать 
себе на стабильные 6 за 200 в Бургер 
Кинге и  лишиться всех друзей. Сей-
час я живу один и почти всегда не го-
лоден. Кстати, сейчас я стример без 
денег, так что статью можно читать 
примерно до середины. Меня попро-
сили поделиться секретами успе-
ха, на что я конечно же согласился. 
За  те  годы, что я «работаю» был как 
позитивный, так и негативный опыт, 
который выработал во мне несколь-
ко правил и  принципов достижения 
своих целей в заработке на дизайне.

Небольшое предисловие: как 
и  все начинающие дизайнеры без 
опыта я наделал множества ошибок 
и  столкнулся с  переработкой, выго-
ранием, тратой нервов, дикой уста-
лостью и  как следствие конфликта-
ми на почве всего этого. Случалось 
даже работать на одну компанию 5 
дней в  неделю по  8 часов за 15000 
рублей с  бесконечными неоплачен-

ными правками. Пусть в  те времена 
мне казалось, что 15000 рублей это 
большие деньги, и  уже тогда нача-
ло приходить понимание: что-то я 
делаю неправильно. Если бы мне 
кто-то рассказал те вещи, которыми 
я сегодня с  вами поделюсь, многих 
проблем можно было бы избежать.

На начальных этапах хочется 
хвататься за любую работу чуть ли 
не  за бесценок, лишь бы получить 
то  самое чувство «выполненного 
долга» перед собой. «Ну я же только 
начинаю. Вот можно чуть ли не  за 
бесплатно поработать» — думает 
бедняга, только пробующий вкус 
творческой профессии. Ответ не-
верный. Конечно, все и сразу не по-
лучится заработать, но  и  тратить 
свои силы за бесплатно не круто. От 
того, что вы не  пашите в  поле, или 
не  встаете по  утрам на завод ваша 
работа не перестает быть работой — 
главное помнить об этом.

Это касается не  только работы, 
но и жизни, однако за жизнь это не ко 
мне. Учитывайте сколько вам времени 
потребуется на заказ, нормально ли на-
писано ТЗ, есть ли у Вас время на весь 
этот праздник жизни и в конце концов 
— кто перед вами сидит. Если какой-то 
из этих пунктов вам не удобен, смело 
говорите: Нет. Работа хороша лишь тог-
да, когда она хорошо сделана.

Первое и  самое главное правило: 
цените свои навыки и умения

Второе правило, не менее важное: 
умейте отказывать

 Многие обесценивают свое время, 
особенно в  начале, думая что то, что 
они делают является чем-то легким, 
соответственно и платить им должны 
коркой хлеба и  попкой огурца. Если 
бы ваша работа была легкой, к вам бы 
не обращались за заказом тратя свои 
деньги.

Если вам кажется, что то, что вы 
делаете — легко, то  это говорит лишь 
о  том, что вы мастер своего дела, 
но  точно не  о том, что платить вам 
можно с гулькин клюв. Опыт опытом, 
но  всегда лучше получать его вместе 
с добрым уведомлением от банка.
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Больше знакомств —
больше возможностей

Можно еще о многом разглагольство-
вать в нашей великой и многогранной 
сфере искусства-работы, но  умение 
вовремя остановиться у  меня есть. 
Основные вещи я расписал, будет ин-
тересно — выйдет продолжение. 

А пока с вами был ViktorCager, жду 
на Твиче.

Дизайнеры, заказчики, знакомые — 
все эти люди ваш ключ к  безбедной 
старости. Здорово сделали заказ бло-
геру, он рассказал о вас другому блоге-
ру, тот третьему и десятому. И вот уже 
вы на яхте в  Анапе поминаете меня 
добрым словом. Коллега дизайнер 
не  успевает сделать свою работу во-
время? Не беда. Он же знает, что есть 
вы, за пару деревянных готовый по-
мочь ему в его непростом деле.

Ну и третье, родное:
коммуницируйте

Этого трудно достичь, если у  вас 
долги по  учебе, заказчик не  знает 
чего хочет и кем он будет.

Отказываясь от заказа, который ну 
вот точно вы не сможете сделать как 
нужно, вы только подчеркнете свой 
профессионализм и  не потратите 
ни  свое, ни  чужое время. Деньги вы 
свои еще точно заработаете, а репута-
цию супермегаультра профи беречь 
нужно с молоду.

Конечно же, всегда есть вари-
ант передать заказ своему коллеге 
по цеху за процент, но об этом позже.



Бесплатная кириллица 
может быть качественной
Что можно делать: 
использовать шрифт в любых 
коммерческих проектах 
любым способом.

антиква

PT Serif

Alice

Piazzolla

радиослужба
ӔӚ ӣӝ
Ӳℓ ҼҨ

радиослужба
җѝљ–ҕыљ

радиослужбарадиослужбарадиослужбарадиослужба

радиослужбарадиослужбарадиослужбарадиослужбарадиослужба

Качественный практичный шрифт 
для текстового применения, хорошо 
читается с  экрана и  подойдёт даже 
для самых мелких кеглей. Составит 
идеальную пару с  PT Sans — он тоже 
достаточно светлый, а  дополнитель-
ный воздух пойдёт набору на пользу.

Характер — в хорошем смысле 
старомодный, причудливый и  дру-
желюбный. Шрифт подойдёт для ак-
циденции и  крупных кеглей — там, 
где будет востребован его сказочный 
характер. Осторожнее с расширенной 
кириллицей: в  ней встречаются 
технические ошибки.

Некоторый намёк на средневековые 
почерки. Шрифт компактный,  будет 
эффективен и  экономичен в  тексто-
вом наборе в малых кеглях.

Благодаря яркому характеру сможет 
работать и  как акцидентный. Имеет 
9 насыщенностей, от  Thin до  Black, 
с курсивами.

Подводный камень: не у всех 
бесплатных шрифтов именно 
эти лицензии, так что лучше 
всего всё-таки прочитать текст 
лицензионного соглашения.

Что нельзя делать: 
продавать бесплатные 
шрифты, распространять 
модифицированные версии  
под оригинальным именем.

Материал: Paratype, type.today
Вёрстка: Елизавета Швецова
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ℓLiterata

Source Serif Pro

Spectral

радиослужба

радиослужба
радиослужба

радиослужба
радиослужба

Изначально предназначался для 
использования в  электронных кни-
гах, но  позже был переработан 
в  гарнитуру для широкого примене-
ния — от печати до  мобильных при-
ложений. Хорошая читабельность  
в разных кеглях. 8 степеней насы-
щенности: от  Extra Light до  Black  
с курсивами. Особенно органичен бу-
дет в длинных текстах. 

Текстовая антиква для экранов и пе-
чати, её лаконичные детали помога-
ют добиться хорошей читабельности.

Шрифт компактный и довольно 
светлый (но совсем плотного интер-
линьяжа стоит избегать). 6 степеней 
насыщенности от Extra Light до Black 
с курсивами.

Текстовый шрифт, хорошо подходя-
щий для чтения с экрана. Его пара-
метры способствуют хорошей рас-
теризации и  общей чёткости даже 
на  экранах с  небольшим разреше-
нием. Spectral создает важный, спо-
койный ритм и  прекрасно работает 
в наборе больших тексов.

радиослужба
ExtraLight

радиослужба
Regular

Bold

Black Italic

ҫκѳρϙ Лετσϡ

▷

▶



тренды наступившего 
сезона

ЛЕТО
СОЛНЦЕ
ЖАРА
Лиза Лебедева 337 Алёна Яркина 337 Лиза Лебедева 337 Алёна Яркина 337 Лиза Лебедева 337 Алёна Яркина 337 Лиза Лебедева 337 Алёна Яркина 337  Лиза Лебедева 337 Алёна Яркина 337 Лиза Лебедева 337 Алёна Яркина 337 Лиза Лебедева 337 Алёна Яркина 337 Лиза Лебедева 3
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иллю
страции: Алёна Яркина 

Самые ярки наряды, броские об-
разы и  экстра-стиль! Летом можно 
показать каждому свои умения кра-
сиво и стильно одеваться. Ни один 
пуховик не  смеет затмить элегант-
ность и изящество вашего LOOKа.

Пышные романтичные блузы, 
стиль Boho, огромное количество 
жемчуга и  многие другие тренды 
весны 2024 все еще актуальны, 
но  сегодня мы поговорим о  том, 
что будет выглядеть более свежо 
и модно уже этим летом.

Одежда из льна

Вслед за джинсами
на низкой посадке 

Тренд на «облака»

Стереотипные рубашки
в новом исполнении

Доминирующий цвет летнего сезо-
на белый, а претендент на домини-
рующий материал — лен. Выберете 
брючный костюм из льна для более 
формальных встреч или сет из фут-
болки и  шорт чтобы получить рас-
слабленный образ. Незаменимый 
вариант шорт на лето — бермуды, 
которые уже давно сохраняют свою 
актуальность.

Для тех, кому не  близок лен, есть 
другой тренд: костюм в  пижамном 
стиле. Он поможет создать как непри-
нужденный, так и  нарядный образ. 
Обратите внимание на струящиеся 
костюмы из сатина, атласа или шелка.

На подиумы ворвались платья с  за-
ниженной талией в  духе 1920-х го-
дов. Дизайнеры в  этом сезоне пред-
лагают вместо классических платьев 
20-х годов обратить внимание на мо-
дели с  современными решениями. 
Популярны модели-сетки, как плот-
ные на более прохладную погоду, так 
и  просвечивающие, которые можно 
надеть поверх классического пляж-
ного купальника в жаркий отпуск.

Дополнив такое платье аксессуа-
рами в  морской тематике, вы попа-
дете в  другой актуальный тренд — 
Mermaidcore или стиль русалок.

Легкость и воздушность лучше всего 
отражается в  тренде на платья-бал-
лоны. В моде пышные подолы любой 
длины — особенно актуальны мини, 
но варианты миди и даже макси тоже 
не  сдают позиций. Это же касается 
и  юбок-баллонов, которые все еще 
популярны среди инфлюенсеров.

Многослойные юбки из  легких, 
полупрозрачных тканей — тренд 
прошедшей весны, остаются с нами, 
поэтому не спешите откладывать их. 
Но если вы только решаетесь при-
обрести такой низ — присмотритесь 
к объемным фатиновым юбкам.

Есть и  менее пышные вариан-
ты: классические и  ассиметричные 
юбки а-силуэта. Они будут хорошо 
смотреться как в гардеробе минима-
листа, так и, неожиданно, с  другим 
громким трендом — Джерси.

Рубашки-поло давно являются ба-
зовым предметом гардероба, тем 
не  менее фильм «Претенденты» 
2024 года и его промо-компания на-
помнили нам о  них. Рубашки-поло 
показали модные дома Loewe, JW 
Anderson и другие — такой верх бу-
дет красивым и  стильным элемен-
том вашего образа этим летом.

 А на показах Miu Miu Simone 
Rocha, Alberta Ferretti были представ-
лены свободные платья-рубашки.



Физкульт-привет!

Мы что, в прошлое 
вернулись?!

Бантики
продолжают
захватыватьДжерси — синтетический топ, кото-

рый во время выступлений носят 
члены спортивных команд стал очень 
популярен среди фэшн-блогеров.

Спорт-шик — это союз спортивно-
го стиля и гламура, поэтому футболки 
и  лонгсливы Джерси прекрасно со-
четаются с  балетками, теннисными 
юбками и даже с элементами делово-
го стиля. Совершенно не обязательно 
быть фанатом спортивных игр: вещи 
в  этом стиле уже выпускают без фа-
милий игроков и названий клубов.

Еще один спортивный микро-тренд: 
короткие шорты Adidas, которые были 
замечены на модных блогерах, будут 
интересно сочетаться со свободными 
рубашками или пиджаками.

Бриджи и капри — другой нестандарт-
ный, но релевантный низ. По класси-
ке: такой элемент одежды может впи-
саться как в  спортивный стиль, так 
и в элегантный образ.

Лучше всего бриджи будут соче-
таться с  изящной обувью на неболь-
шом каблуке. 

Самыми трендовыми оказались мини 
бантики из атласных лент, теперь их 
можно увидеть на любых поверхно-
стях — на джинсах, футболках, курт-
ках и волосах. Такие или более объем-
ные бантики повязывают и на сумки, 
что плавно подводит нас к следующе-
му тренду — «обвесы» на сумках.

Не без участия Balenciaga стали 
популярными брелоки, значки, цепи 
и ленты на сумках. Лучше всего такой 
прием будет смотреться на сумках 
мягких, обтекаемых форм. 
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раскрась в цвета своего лета



СВЕРДЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ
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«за углом 
Екатеринбурга»

«Бажовские места»

«село
Маминское»

В этой статье расскажем о местах, которые находятся «за углом Екатеринбурга», но чуть дальше, чем в шаговой доступности. 
Культурного просвещения хватает в течение учебного года, а вот общение с природой, увы, в сильном недостатке. 
Представляем подборку красивых локаций и мест культурного наследия.

Место, в которое можно уходить от го-
родской суеты. Огромный парк, куда 
съезжаются со всей округи. Там можно 
и искупаться в карьере в форме серд-
ца, и  погулять по  многокилометро-
вым лесным дорогам, встретить лес-
ных жителей и по максимуму впитать 
в  себя кислород. Ко всему прочему, 
по парку расположены фигуры из зна-
менитых сказов П. П. Бажова. 

Маленькое, но  очень колоритное 
поселение, в  котором сохранилось 
множество памятников архитектуры, 
в том числе полуразрушенный храм 
Архангела Михаила. Другие домики — 
«дети золотой лихорадки», своим пё-
стрым внешним видом очень цепляют 
внимание.

Добраться можно на автобусе 
от  Южного автовокзала до  Сысерти 
и  оттуда на вокзале в  Сысерти бе-
рёте билет на рейс N108 (Сысерть — 
п. Асбест) до  остановки «Пионер-
ский лагерь «Красная гвоздика». 
Внимание — «Остановка по  требо-
ванию», не  забудьте предупредить 
водителя!

Добраться можно на автобусе – 
ехать чуть больше 2х часов.

60

91

км

кмВо время прогулок по  этому по-
сёлку вы точно получите визуальное 
удовольствие, для здоровья, кстати, 
это тоже будет полезно! За пару ча-
сов вы сможете обойти эту местность 
вдоль и поперёк.

В 2024 году Свердловской области исполняется 90 лет.
И эта дата может послужить дополнительным поводом, 

чтобы попутешествовать по округе Екатеринбурга.
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Ирбит

Верхотурье

Да, там производят Ирбитскую мо-
лочную продукцию (это тоже досто-
примечательность, но  она больше 
представляет интерес у тех, кто будет 
работать в  Роспотребнадзоре.) А мы 
люди культуры, поэтому рассказыва-
ем вам про музеи города.

Ирбитский государственный 
музей изобразительных искусств — 
роскошный музей на три корпуса 
с  огромным количеством работ са-
мых известных авторов.

Маленький, тихий городок с  чи-
стой душевной атмосферой. Верхоту-
рье стоит посетить, дабы посмотреть 
на Уральское зодчество. А для тех, кто 
из большого города, это будет возмож-
ностью почувствовать жизнь людей 
в малонаселённых местностях. 

302

173

км

км Таких как: Рубенс и  Рембрандт, 
Ван Дейк и Дюрер, Лука Лейденский 
и Гольбейн, Гойя и Пиранези, Репин 
и Серов.

Помимо этого, там есть крупный 
и  очень достойный Мотоциклетный 
завод.

Добраться до Ирбита можно на ав-
тобусе и на поезде, время в пути при-
мерно 4 часа.

В Верхотурье есть Свято-Покров-
ский женский монастырь, где живут 
альпаки. На них можно посмотреть, 
а если попасть во время обеда, то по-
является возможность их покормить.

Добраться можно на автобусе 
с Северного или Южного Автовокзала, 
около 5 часов в пути, или на электричке. 
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